



Auf ein Wort

Liebe Gemeindemitglieder,

es ist mir ein Bedürfnis, Sie an dieser Stelle ganz persönlich anzusprechen. Ich tue dies, weil mir der Förderverein Katholisch.Leben.Eberstadt e. V. am Herzen liegt. Der Verein ist noch jung, erst ein gutes Jahr alt. Unsere Aktivitäten stecken noch in den Kinderschuhen. Zudem ist die Zahl unserer Mitglieder bislang überschaubar.

Das hindert mich und meine Vorstandskollegen aber nicht daran, ja beflügelt uns eher, groß zu denken. Auf der konstituierenden Sitzung haben wir dies eindeutig formuliert: „Wir stellen uns vor, dass jedes aktive Gemeindemitglied Mitglied im Förderverein Katholisch.Leben.Eberstadt wird.“ Punkt. Nun sind Sie vielleicht verblüfft und fragen sich, warum Sie den Mitgliedsantrag unterschreiben sollen, wenn Sie es noch nicht getan haben?

Auf diese Frage weiß ich mindestens vier Antworten: 1. Weil Sie die Aktivitäten Ihrer Pfarrgemeinde, sei es St. Josef oder St. Georg, unterstützen. 2. Weil Sie der katholischen Kirche in Eberstadt und Nieder-Beerbach mit uns zusammen ein Gesicht geben wollen. 3. Weil Sie in Eberstadt oder Nieder-Beerbach leben und zum Wohlergehen Ihrer Nachbarn, Freunde und Bekannten beitragen möchten. 4. Weil Sie Vielfalt in Eberstadt und Nieder-Beerbach fördern wollen.

Die Auflösung der Dekanate im Bistum Mainz zum 31. Juli 2022 hat die Gemeindestrukturen verändert. Im gesamten Bistum und damit auch in unserer Region. Seit dem 1. August bilden St. Josef und St. Georg – zusammen mit den katholischen Pfarrgemeinden in Pfungstadt, Seeheim-Jugenheim, Nieder-Ramstadt, Ober-Ramstadt, Ober-Modau und Roßdorf – den neu geschaffenen Pastoralraum Darmstadt-Südost. Das hat zunächst zur Folge, dass die acht Pfarreien des Pastoralraumes zentral von einem Pastoralteam betreut werden. Dabei bleibt es aber nicht. Spätestens zum Ende des Strukturprozesses 2030, wahrscheinlich früher, wenn der jetzige Pastoralraum in eine Großpfarre übergeht, wird es St. Josef und St. Georg als eigenständige Pfarreien nicht mehr geben.



**Katholisch.
Leben.
Eberstadt e.V.**

Förderverein der Pfarrgemeinden
St. Josef und St. Georg

Wie sich diese Entwicklung auf unser Gemeindeleben in Eberstadt und Nieder-Beerbach auswirkt, bleibt abzuwarten. Fest steht: In finanziellen und anderen wichtigen Fragen werden wir nicht mehr frei für uns selbst entscheiden können. Wir verlieren als Pfarrgemeinden St. Josef und St. Georg unsere Selbstständigkeit. Wenn es soweit ist – und es ist der Wille unseres Bischofs Peter Kohlgraf, dass es geschieht –, werden wir froh sein, den Förderverein Katholisch.Leben.Eberstadt zu haben.

Der Verein sichert uns im geschützten Rahmen der Unantastbarkeit die Selbstständigkeit, die wir als Pfarrgemeinden in der Großpfarre aufgeben. Im Förderverein können wir uns voll und ganz auf die Belange in St. Josef und St. Georg konzentrieren und darüber hinaus auch unsere Lebenswelt in Eberstadt und Nieder-Beerbach ein Stück weit mitgestalten.

Deshalb bitte ich Sie – auch im Namen meiner Vorstandsmitglieder – sehr herzlich: Unterstützen Sie unsere Gemeinden St. Josef und St. Georg, stärken Sie unser Gemeindeleben, werden Sie Mitglied im Förderverein Katholisch.Leben.Eberstadt! Gemeinsam erreichen wir viel.

Den Link zum Aufnahmeantrag finden Sie auf der Homepage.

Ich danke Ihnen.

Claudia Ehry

Erste Vorsitzende

Förderverein Katholisch.Leben.Eberstadt e. V.

Darmstadt-Eberstadt, 6. September 2022